



# BAYERISCHE SCHULSCHACH- BILDUNGSOFFENSIVE



Liebe Schulschachaktivisten,

Dank der tatkräftigen Hilfe der Bayerischen Schachjugend und des Fördervereins haben wir in Bayern eine sehr gute Ausbildung im Schulschach und können auch 2017 ein sehr breit gefächertes, umfangreiches Fortbildungsprogramm anbieten.

Bei den Schulschachpatentkursen der Deutschen Schulschachstiftung lautet die Frage: Wie bringe ich Kindern Schach bei? Das Erlernen der Grundlagen steht im Mittelpunkt, Vorkenntnisse im Schach braucht ein Teilnehmer nicht!

### Das Programm für 2017:

- ✓ 18.02. - 19.02. – Schulschachpatentkurs Nürnberg-Fürth 2017
- ✓ 25.03. - 26.03. – Schulschachpatentkurs Bayreuth 2017
- ✓ 20.05. - 21.05. – Schulschachpatentkurs München 2017
- ✓ 01.07. – Der große EU-Castle-Kongress in München
- ✓ 22.07. - 23.07. – Schulschachpatentkurs Dasing-Augsburg 2017
- ✓ 23.08. - 25.08. – Dillinger Lehrerakademie: Dreitägiger Kurs mit Großmeister Philipp Schlosser
- ✓ 16.09. - 17.09. – Schulschachpatentkurs Nürnberg
- ✓ 16.09. - 17.09. – Schulschachpatentkurs Würzburg
- ✓ 16.09. - 17.09. – Schulschachpatentkurs Deggendorf
- ✓ 07.10. - 08.10. – Bayerischer Schulschachkongress in Regensburg mit IM Roman Vidonyak

Wir haben in Bayern im Landkreis Miesbach das Vorzeigemodell von Horst Leckner mit dem IM Roman Vidonyak, GM Michael Prusikin und IM Maria Manakova.

An einem Wochenende erklärt Horst Leckner, Gewinner des Bayerischen Schulschachpreises 2015, allen Anwesenden, wie man ein solches Projekt plant, was man bedenken muss, wie man an Gelder kommt. Seine Theorie lautet: Jeder kann dieses Projekt nachmachen! Ich weiß mittlerweile, dass er Recht hat!

Für diese Veranstaltung suchen wir keine Zauderer, sondern Macher, die ein großes Herz für Schach haben. Anmeldungen bitte auch an mich.

Auf [www.schulschach-bayern.de](http://www.schulschach-bayern.de) können sie übrigens den kostenlosen Newsletter abonnieren.

Weiterhin werden jedes Jahr die Auszeichnungen Lehrer des Jahres, Lehrerin des Jahres, AG-Leiter des Jahres, beste Zusammenarbeit Schule und Verein sowie der Bayerische Schulschachpreis vergeben. Über Einsendungen freue ich mich immer.

Viele Grüße  
Ihr Walter Rädler